

## Des municipalités mobilisées pour préserver l'habitat du poisson !

**Shawinigan, 21 mars 2024** – L'édition 2024 du [Colloque Eau et Municipalités](#), initiée par Rés'EAU Mauricie, a eu lieu le 21 mars dernier. Se déroulant sous la thématique « *Des poissons et des municipalités : vers une cohabitation harmonieuse* », l'événement, animé par Chantal Carignan, a réuni plus de 50 personnes à l'Hôtel Énergie Shawinigan.

Plus précisément, les participants(es) ont eu l'occasion d'en apprendre davantage sur les communautés de poissons que l'on retrouve dans les lacs et les cours d'eau du territoire mauricien. De plus, les personnes présentes ont été outillées sur les bonnes pratiques à adopter en matière de travaux de voirie pour préserver l'habitat du poisson. Aussi, les intervenants municipaux ont également été sensibilisés aux multiples facettes de la gestion des eaux pluviales en milieu urbain.

Cet événement rassembleur a permis aux participants(es) de partager leurs expériences selon leurs réalités territoriales tout en réseautant avec une pluralité d'organisations locales et régionales. Ce colloque fut notamment l'occasion de réunir plusieurs représentants d'une quinzaine d'instances municipales situées en Mauricie et dans les régions voisines. Le maire de Shawinigan, Michel Angers, a ouvert le colloque par un mot de bienvenue. Par la suite, plusieurs professionnels se sont succédé à travers diverses conférences ayant pour but de préciser les sujets discutés par les participants(es) lors des ateliers de travail qui se sont déroulés en après-midi.

Le comité organisateur a mis en place plusieurs mesures afin de diminuer l'impact environnemental de l'événement, tel qu'un service de collation sans emballage, une option végétarienne pour le repas et des pichets d'eau permettant aux participants(es) de remplir leur bouteille. De plus, les participants(es) ont été invités à adopter un mode de transport plus vert pour se rendre à l'événement : transport actif, transport collectif ou encore utiliser le covoiturage via la plateforme Togetzer permettant de mettre en relation conducteurs(trices) et passagers(ères).

## À propos de Rés'EAU Mauricie

Créé en avril 2022, Rés'EAU Mauricie est une instance de concertation régionale visant à développer une meilleure compréhension des enjeux et dégager des consensus sur les priorités en Mauricie. Cette entité regroupe les huit organismes suivants :

- Conseil régional de l'environnement (Environnement Mauricie)
- Société d'aménagement et de mise en valeur du bassin de la Batiscan (SAMBBA)
- Organisme de bassins versants des rivières du Loup et des Yamachiche (OBVRLY)
- Comité ZIP Les Deux Rives
- Comité ZIP du lac Saint-Pierre
- Association de la gestion intégrée de la rivière (AGIR) Maskinongé
- Organisme de bassin versant : Rivières Sainte-Anne, Portneuf et secteur La Chevrotière (CAPSA)
- Bassin Versant Saint-Maurice (BVSM)

## Pour information

Lauréanne Daneau  
Directrice générale  
Environnement Mauricie  
Tél. 819 694-1748 #101  
[info@reseauric.com](mailto:info@reseauric.com)